

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

19 OCTUBRE 1.998-25 OCTUBRE 1.998

NÚMERO 72

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

19 de octubre: Identificado el tercer fascista que participó en la agresión a un bar.

Diego M., la identidad facilitada por la Policía Nacional, corresponde a Diego Martínez, también llamado *Skinete*. Este nazi, en compañía de Bernardo Muniesa y Óscar Solsona, participó junto con otros individuos no identificados en el ataque al bar *La Obra*, en la calle del Temple de Zaragoza, en el que arremetieron contra clientes y propietarios causando heridas leves a uno de éstos y daños por valor de 400.000 pesetas. Estos tres ultraderechistas fueron detenidos posteriormente por la Policía Nacional, y puestos en libertad tras declarar en un juzgado zaragozano. Por otra parte, l@s nazis zaragozan@s Jorge Pérez Lázaro, *El pajero*, y Vanessa sufrieron un encontronazo el viernes 16 con vari@s militantes antifascistas que, afortunadamente para ell@s, se contentaron con escupirles. *Aragón-Info*.

19 de octubre: La Plataforma Antifascista de Zaragoza informa.

La Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) ha editado un cartel en el que se informa de un recrudecimiento de las agresiones nazis durante el mes de octubre. La P.A.Z. ha contabilizado el ya conocido apuñalamiento de un hombre de 42 años por parte de participantes en una coordinadora estatal del grupo fascista *Alternativa Europea*, además de la también conocida agresión a clientes y propietarios@s de un bar, cuya autoría corresponde a los nazis locales Bernardo Muniesa, Óscar Solsona y Diego Martínez. Aparte de estos hechos, la lista recoge otra agresión de Bernardo Muniesa y otros fascistas a un grupo de mendig@s en la calle Bolonia, otro ataque, del que se carece de información más precisa, a un joven inmigrante que recibió seis puñaladas, y la agresión a dos vendedores de flores de origen chino. A todas estas, se añaden otras de las que se tienen menos datos todavía: la agresión a una pareja de personas dedicadas a la venta ambulante en la zona de la calle Francisco de Vitoria, otra a una persona en la calle Heroísmo y las continuas provocaciones de Bernardo Muniesa y José Luis Baeta a la clientela de un bar alternativo en la zona de Moncasi. La P.A.Z. ha constatado que *Alternativa Europea* publica desde Zaragoza gran parte de su material y que a la reunión mencionada de este grupo asistieron elementos vinculados al antiguo Círculo Español de Amigos de Europa (CEDADE), organización declaradamente nazi que tuvo cierta importancia hace 10 años, uno de cuyos miembros, Pedro Varela, está siendo juzgado en Barcelona por promocionar el racismo y negar el Holocausto a través de la librería *Europa*. Junto a ellos, también acudieron viejos fascistas y bandas de *skin-heads* nazis compuestas algunas por una treintena de personas. Una de estas bandas pudo ser la responsable del apuñalamiento arriba indicado. Varias personas afirman haber visto a estos grupos comiendo en el restaurante *Mustafá*, al propietario del cual se achacan relaciones con milicias ultraderechistas del sur del Líbano. Al parecer, también Falange Española eligió Zaragoza para celebrar una reunión estatal durante las fiestas del Pilar, lo que se pudo comprobar por la abundancia inusitada de pegatinas de esta organización colocadas por las calles de la ciudad. Un oyente de Radio Topo confirmó esta información, indicando que había observado en la céntrica calle Alfonso a numerosos fascistas uniformados con la camisa azul falangista, algo que también se indicó por parte de algún que otro militante antifascista. *Plataforma Antifascista de Zaragoza y Aragón-Info*.

22 de octubre: Acción contra la sede del partido fascista *Democracia Nacional*.

Personas desconocidas lanzaron piedras y un paquete con basura y cemento al interior de la sede del partido político ultraderechista *Democracia Nacional* en Zaragoza, en la calle San Miguel, número 14. Los objetos lanzados rompieron los cristales de una ventana. *El Periódico de Aragón*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

19 de octubre: Reacciones en Zaragoza a la detención de Pinochet.

Rosario Baeza, que fue Presidenta del Comité de Solidaridad con Chile en Zaragoza, expresó su satisfacción por el arresto en el Reino Unido del ex-dictador Augusto Pinochet. *Pinochet es un psicópata, un asesino en potencia sin ningún sentimiento*, declaró a un periódico local. Rosario Baeza llegó al Estado Español a mediados de los setenta con su compañero, expulsado de Chile tras estar detenido un año y medio. Rosario Baeza duda de que Pinochet acabe siendo juzgado en la Audiencia Nacional, puesto que ha observado sintonía entre los presidentes de gobierno de Chile y del Estado Español, pero felicita a los jueces *por haberse atrevido a detener a Pinochet*. La exiliada chilena confirma el apoyo del Gobierno y la prensa chilenos al ex-dictador y explica que much@s de sus compatriotas están siguiendo los hechos a través de los medios de comunicación extranjeros. En el mismo sentido se pronunciaron otros ciudadanos chilenos afincados en Zaragoza. Rolando Mix, que en tiempos del golpe era responsable del Instituto de Desarrollo Agropecuario de la provincia de Atacama y miembro del Partido Socialista, y Raúl Laguna, estudiante en aquel tiempo de la Universidad Técnica, que abandonó Chile a principios de los 80. Estas tres personas relataron sus experiencias en *El Periódico de Aragón*, y coincidieron en apoyar el proceso contra Pinochet. Hebe de Bonafini, Presidenta de Madres de Plaza de Mayo en Argentina, también valoró positivamente la detención de Pinochet a través de una entrevista realizada por *Heraldo de Aragón*, aunque también se mostró cautelosa acerca del resultado final del procedimiento judicial, debido a los intereses económicos, comerciales y políticos que caracterizan las relaciones entre Chile, el Reino Unido y el Estado Español. En otro orden de cosas, Izquierda Unida presentará mociones de apoyo a la extradición de Pinochet en todos los ayuntamientos aragoneses donde tenga representación, así como en las Cortes de Aragón. *El Periódico de Aragón*.

CONCENTRACIÓN

NI OLVIDO, NI PERDÓN. ¡PINOCHET EXTRADICIÓN!
Martes, 27 de octubre, 20h., en la plaza de España de Zaragoza

MUJER

19 de octubre: Campaña del colectivo *Lisístrata* contra los babosos.

Lisístrata, un colectivo de mujeres de la Universidad de Zaragoza, ha iniciado una campaña de carteles para denunciar el acoso al que se ven sometidas por la conocida figura del baboso, según los diccionarios, individuo *enamorado y rendidamente obsequioso con las mujeres*. Para *Lisístrata* la actitud de estos tipos no resulta precisamente un obsequio para las mujeres que han de aguantarlos constantemente, una actitud que además encuentra cierta comprensión social. *Lisístrata y Aragón-Info*.

20 de octubre: Gravísima agresión en la localidad de Mallén.

Una mujer de 39 años de edad fue apuñalada por su un hombre con el que mantenía relaciones esporádicas en la localidad zaragozana de Mallén y tuvo que escapar lanzándose por la ventana a la calle, donde fue encontrada por otra mujer, que dio la alarma. La mujer tuvo que ser trasladada urgentemente a Tuterá (Nafarroa), y posteriormente a la Clínica Universitaria de Iruña (Nafarroa) donde tras ser operada de una herida grave en el pulmón quedó ingresada en observación, aunque no se teme por su vida. La Guardia Civil detuvo al agresor, Enrique T.S., que tras declarar en un juzgado de instrucción de Zaragoza fue trasladado a la cárcel de Torrero, donde se encuentra en prisión preventiva. *Heraldo de Aragón*.

22 de octubre: Levemente condenado un violador en Uesca.

La Audiencia Provincial de Uesca ha condenado a seis años de prisión a un hombre acusado de violar a su compañera cuando ésta estaba tramitando la separación. La Audiencia ha considerado los atenuantes de embriaguez y, escandalosamente, la de menor gravedad de la violación entre cónyuges, por lo que ha rebajado la petición de la Fiscalía, que solicitaba una pena de diez años de cárcel. El tribunal entiende que la violación no fue sin consentimiento, sino contra el consentimiento, y califica la postura de la víctima de *imprecisa e indecisa*. La sentencia ha sido calificada por abogad@s oscenses como *subjetiva y fuera de lugar*, ya que el Código Penal no refleja diferencias entre la gravedad de las violaciones según ocurran dentro o fuera del matrimonio. *Agencia Efe*.

ANTIMILITARISMO

20 de octubre: Ensayarán la guerra láser en Zaragoza.

El Ministerio de Defensa ha anunciado su intención de utilizar el campo de maniobras de San Gregorio, cercano a Zaragoza, para ensayar la llamada *guerra láser*, un engendro militar que al parecer consiste en dirigir los disparos

mediante láser, se supone que para no fallar ni uno. El Gobierno Español tirará a la basura unos 20.000 millones de pesetas en San Gregorio hasta el año 2.015 para construir las infraestructuras necesaria para este proyecto y para el de crear un área de simulación. Medios de comunicación y partidos políticos de la oposición recuerdan los altos costes de para la ciudad de Zaragoza, y para Aragón, en general, tienen las múltiples instalaciones militares. Civiles muert@s o gravemente herid@s en el campo de maniobras de San Gregorio por pisar minas, accidentes aéreos, obuses que alcanzan viviendas, ruidos, etc. Lo triste es que la solución que aportan consiste en solicitar al Ministerio de Defensa contrapartidas en forma de cantidades económicas, instalación de industrias militares o creación de puestos de trabajo. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

20 de octubre: Un estudio indica que jóvenes zaragozanos prefieren la profesión militar.

El estudio fue presentado por el Centro Permanente de Orientación Profesional, dependiente de la Confederación de la Pequeña y Mediana Empresa de Aragón y de la Confederación de Empresari@s de Zaragoza, y los datos corresponden al curso 1.997-98. La incredulidad mostrada por l@s representantes de los medios de comunicación asistentes a la rueda de prensa hizo que las personas responsables del estudio matizaran que la profesión militar aparecía como opción más elegida entre l@s alumn@s de cuarto curso de educación secundaria obligatoria. Las razones de está elección, según las autoras del estudio, son la continua campaña de propaganda realizada por el Ministerio de Defensa y el aumento de prestigio de la profesión militar debido a las mal llamadas operaciones humanitarias realizadas por el Ejército Español. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

22 de octubre: Nuevo juicio a un insumiso.

El antimilitarista Chema Vinuesa compareció ante el Juzgado de Lo Penal número 7 de Zaragoza, para responder de un delito de negativa a prestar el servicio militar. Vinuesa permanecía en situación de búsqueda y captura desde septiembre de 1.995. Aunque la Fiscal solicitó una pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión basándose en el Código Penal vigente en aquel tiempo, la Juez ofreció al antimilitarista la opción de elegir entre ese texto y el reformado últimamente, que señala para este delito una pena mínima de cuatro años de inhabilitación absoluta. Vinuesa eligió esta última opción. *Heraldo de Aragón.*

23 de octubre: Se pone en marcha una nueva edición del Seminario de Investigación por la Paz.

El Seminario de Investigación por la Paz ha preparado para este curso con dos ciclos de charlas. El primero, bajo el título *Pueblos en conflicto* analizará las situaciones en Chipre, Kosovo, Sáhara, Colombia, Perú e Irlanda del Norte, y contará con la participación de periodistas, investigadoras e investigadores conocedoras y conocedores de las realidades de estos territorios. El segundo constará de seis sesiones donde se abordarán los problemas geopolíticos de Asia oriental y meridional, con ponentes como Jozef Goldblat y Vicente Garrido, expertos en desarme nuclear. Las charlas tendrán lugar todos los viernes hasta el 18 de diciembre, a partir de las siete y media de la tarde, en el Centro Pignatelli (paseo de la Constitución, 6, Zaragoza). *Heraldo de Aragón.*

23 de octubre: Pregunta sobre el accidente de un avión militar italiano.

El Consejero de Presidencia del Gobierno Aragonés, Manuel Giménez Abad, respondió que los pilotos militares italianos que realizan maniobras aéreas en la provincia de Teruel conocen perfectamente las peculiaridades de la zona, como la existencia de importantes colonias de buitres. Esta declaración es la respuesta a una pregunta del diputado regional Félix Rubio, de Izquierda Unida, referida al accidente de un avión militar italiano ocurrido en julio cerca de la localidad de Alcaine. Al parecer, el *experto piloto* chocó con uno de esos animales. *El Periódico de Aragón.*

23 de octubre. Condenado militar por abusos sexuales a menores.

La Audiencia Provincial de Navarra ha condenado a ocho años de prisión a José Lucas Ferrer, subteniente del Ejército y director de la banda de música de Mallén (Zaragoza) entre 1.991 y 1.997, por abusos sexuales continuados sobre uno de sus alumn@s de música de la cercana población de Buñuel (Navarra). Los hechos se produjeron entre diciembre de 1.996 y abril de 1.997, pero no fueron denunciados hasta julio del mismo año, por el miedo del menor, que amenazó a su familia con suicidarse si se presentaba denuncia. La sentencia será recurrida ante el Tribunal Supremo por la defensa del condenado. *Heraldo de Aragón.*

CÁRCEL

15 de octubre: Más datos sobre las denuncias de los presos de la cárcel de Uesca.

La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) amplió los datos de la denuncia sobre hacinamiento y falta de condiciones de higiene realizada por presos de la cárcel de Uesca. Los presos denuncian comida en malas condiciones, tratamiento sanitario inexistente, falta de calefacción y de actividades lúdicas y educativas y no aplicación de los beneficios penitenciarios previstos legalmente, razones por las cuales algunos de

ellos han llegado a llevar a cabo huelgas de hambre. *Heraldo de Aragón*.

RADIOS LIBRES

CONCIERTO DE APOYO A RADIO TOPO ORGANIZADO POR EL PROGRAMA ONDA EXPANSIVA

Akra (Barcelona)

Symphony Majestic Wrath (Tarragona)

Sutra (Zaragoza)

**Sábado 7 de noviembre, a las 21h.,
en el Centro Cultural Delicias , avda. de Navarra, s/n. (Zaragoza).
Precio: 800 pesetas.**

ECOLOGÍA

19 de octubre: Certifican la extinción del bucardo.

El Consejero de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno Aragonés, José Manuel Lasa, admitió que el bucardo, una subespecie de cabra montesa exclusiva del Pirineo aragonés, está prácticamente extinguido, puesto que sólo sobreviven dos hembras estériles. Científic@s implicad@s en el Plan de Recuperación del Bucardo ensayan la última probabilidad de recuperar la subespecie mediante la captura del único ejemplar, según ell@s, que sobrevive en el Parque Nacional de Ordesa, para intentar la extracción de material genético que permita su reproducción, bien por fecundación artificial, bien por clonación. La empresa no parece nada fácil dada la avanzada edad de la hembra superviviente, su elevado grado de consanguinidad y los lugares prácticamente inaccesibles donde habitaría. Aunque se consiguiera la captura, la clonación con material genético de un único ejemplar superviviente es casi imposible, y la fecundación artificial debería realizarse con una subespecie distinta, la cabra montesa de Beçeit, que habita en la zona del Maestrazgo turolense. De hecho, uno de los últimos intentos de recuperación *natural* del bucardo fue el traslado de dos machos de cabra de Beçeit, que tampoco dio resultado. *Heraldo de Aragón*.

20 de octubre: La Goutte d'eau continúa resistiendo.

La *Goutte d'eau* es una estación de tren en el Valle de Aspé, en el Pirineo francés, okupada hace 14 años. La gente que allí habita ha sido víctima de varios intentos de desalojo para llevar a cabo varios proyectos de autopistas. Por este motivo, el pasado 16 de octubre, junto a la estación okupada, 20 personas realizaron una acción pacífica, consistente en inmovilizar un camión de arena destinado a la construcción de la autovía E-7, que enlazará con la que el Gobierno Español está construyendo entre Sagunto (Valencia) y Somport (Uesca). Cuatro personas fueron detenidas por la Gendarmería y presionadas en comisaría para abandonar la lucha contra estos proyectos. Contra todo esto se convoca a unas jornadas lúdicas del 30 de octubre al 1 de noviembre en *La Maison de la Montagne* (Valle d'Aspe). Más información en el teléfono 05-59347883. *Usurpa y Aragón-Info*.

20 de octubre: Nombran responsable de un parque natural a uno de sus feroces opositores.

El Gobierno Aragonés ratificó el acuerdo tomado por el Patronato del Parque Natural del Moncayo, y nombró Presidente de dicho Patronato a José Antonio Ichaso, Alcalde de Añón (Zaragoza) y opositor reconocido a cualquier plan de protección para el entorno del Moncayo. El recalcitrante Alcalde combate la ampliación del Parque, aprobada la primavera pasada, y celebró un pseudo-referéndum en su pueblo, en el que ganó por aplastante mayoría la postura contraria a cualquier limitación del aprovechamiento forestal o ganadero en la comarca. Para Jesús Alba, único representante ecologista del Patronato y militante del colectivo *Medofosa, la gestión del Parque Natural da risa*, Alba descalificó la composición y el funcionamiento del Patronato. *Heraldo de Aragón*.

23 de octubre: El Gobierno Español acelera los trámites para construir la presa en Santaliestra.

El Consejo de Ministr@s del Estado Español decidió declarar urgente el proceso de expropiación de los terrenos donde se pretende construir el embalse de Santaliestra. El Ayuntamiento de la localidad oscense mantiene su oposición a que personal del Ministerio de Medio Ambiente realice estudios sobre la seguridad del terreno donde se proyecta la presa, algo fácilmente entendible si se tiene en cuenta que desde el Ministerio y la Confederación Hidrográfica del Ebro ya se adelantan los resultados de dicho estudio antes de realizarlo, indicando que los nuevos informes garantizarán la seguridad de la obra. El Ayuntamiento acusa al Ministerio de *chantaje* y califica la decisión del Consejo de Ministr@s de *acto de fuerza*. Además, cuenta en su poder con numerosos informes que señalan la inestabilidad del terreno y la potencial peligrosidad para una zona habitada por 4.000 personas, y mantiene recurrida la construcción del embalse. Además, ha anunciado su intención de recurrir la nueva decisión ministerial. La Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases ha calificado la declaración de urgencia como *una maniobra política* y ha anunciando también su intención de presentar nuevos recursos judiciales. Por otro lado,

según los profesores José Javier Gracia y Javier Martínez, la construcción del embalse inundaría un tesoro singular, una de las mejores muestras de la época geológica ilderdense. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

23 de octubre: En la zona de Yesa se preparan para oponerse al recrecimiento del embalse.

El Gobierno Aragonés, el Ayuntamiento de Zaragoza y la Confederación Hidrográfica del Ebro preparan un proyecto valorado en 22.000 millones de pesetas para abastecer a la ciudad de Zaragoza con agua procedente del embalse de Yesa. Para aceptar este proyecto, l@s regantes de la zona de Bardenas, a caballo entre Zaragoza y Navarra, exigen el recrecimiento del embalse, algo a lo que se oponen l@s habitantes de las poblaciones de Artieda, Sigüés y Mianos (Zaragoza), localidades que resultarían afectadas. La comarca ha sufrido una fuerte despoblación desde la construcción del embalse de Yesa, problema que se agravaría si se aumentara su tamaño inundando Sigüés y las mejores tierras de cultivo de Artieda y Mianos. Para la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Travases (COAGRET), en donde se integran las poblaciones afectadas, el proyecto de Yesa se basa en *trucos contables* que inflan la demanda de agua de la ciudad de Zaragoza por encima de sus necesidades reales, no teniéndose en cuenta las posibilidades de ahorro de regantes y zaragozan@s a través de la modernización de las canalizaciones. Para COAGRET se trataría en realidad de aumentar la superficie de regadío en Bardenas a costa de l@s ciudadan@s de Zaragoza, que pagarían gran parte de la obra. Tanto COAGRET como la Fundación *Ecología y Desarrollo* apoyan el abastecimiento desde Yesa, que entienden es viable sin recrecer el embalse. L@s regantes de Bardenas han constituido la llamada *Plataforma para la Defensa del Agua en Bardenas*, con el apoyo de ayuntamientos de la zona y de sindicatos de agricultoras y agricultores. El talante y la catadura de esta Plataforma se pone de manifiesto al conocer una de sus primeras decisiones, que afecta a colectivos e instituciones integrantes: *suspender cualquier contrato de publicidad con los medios de comunicación mientras éstos se dediquen a difundir mensajes de las instituciones que firman el convenio*. Toda una declaración de principios contra la libertad de expresión. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

ASAMBLEA CIUDADANA CONTRA LAS GRANDES OBRAS HIDRÁULICAS

Jueves, 29 de octubre, 19'30h.,

en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza

(calle San Vicente de Paúl, 26, 2ª planta)

ANTIRREPRESIÓN

21 de octubre: Concluido el sumario por el crimen de Soria.

El Juzgado de Instrucción número 1 de Soria ha dado por concluido el sumario del caso conocido como *el crimen de Soria* en el que tres personas, entre ellas un guardia civil, murieron a consecuencia de varios tiroteos en la localidad soriana de Matabreras, tras un atraco a una gasolinera en marzo de 1.997. El único inculcado por estos hechos es un antiguo ultraderechista zaragozano, Fernando Domínguez, a pesar de que la representación legal de la familia de su presunto compañero de andanzas, que resultó muerto, el también zaragozano Antonio Navarro, pidió procesar al capitán de la Guardia Civil José Manuel Santiago, por entender que habría rematado a Navarro cuando éste se encontraba herido. La Juez ha denegado el procesamiento del guardia civil, pero el abogado de la familia de Navarro, Fernando Lacruz, ha anunciado que pedirá su imputación ante la Audiencia Provincial de Soria cuando se celebre el juicio, ya que entiende que existen pruebas, además de la propia declaración de Domínguez, que confirman su versión de los hechos. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

22 de octubre: Partidos derechistas niegan el reconocimiento a ex-pres@s franquistas.

El Partido Popular y el Partido Aragonés impusieron su mayoría en las Cortes de Aragón e impidieron la aprobación de indemnizaciones simbólicas para aragonesas y aragoneses que pasaron por las cárceles franquistas por motivos políticos. La propuesta, elaborada por Izquierda Unida, beneficiaba a aquellas personas que en 1.990 tenían entre 60 y 64 años y quedaron excluidas de las indemnizaciones concedidas por el Estado Español siguiendo las recomendaciones del Defensor del Pueblo. En Aragón, eran 4 las personas en esta situación (Esperanza Martínez, Manuel Gil, Antonio Rosel y Luis Zalaya), lo que a la Diputación General de Aragón le hubiera costado sólo 8 millones de pesetas. La decisión parlamentaria y los argumentos puramente fascistas utilizados por representantes causó indignación entre el público y los medios de comunicación asistentes al debate, así como entre parlamentari@s tanto de la oposición como de las mismas fuerzas gobernantes. L@s afectad@s indicaron que sus peticiones iban más encaminadas a obtener un reconocimiento por su lucha que cantidades de dinero. *Heraldo de Aragón.*

LABORAL

19 de octubre: Piden que se ejecute una sentencia judicial.

Trabajadoras y trabajadores de la empresa *Fomento de Construcciones y Contratas*, concesionaria de los servicios de limpieza y recogida de basuras de la ciudad de Zaragoza, solicitarán al Juzgado de Lo Social número 6 la ejecución de la sentencia que condena a la empresa a pagar un plus mensual a 20 de l@s 100 conductoras y conductores de la plantilla. El viernes 15 la dirección se reunió con l@s emplead@s para tratar de eludir la ejecución de la decisión judicial, y propuso la modificación del convenio colectivo en donde se recoge dicho plus. *Heraldo de Aragón*.

19 de octubre: ¿Comercio justo?

Un trabajador informó de algunas tiendas de comercio justo utilizan trabajadoras y trabajadores de empresas de trabajo temporal para realizar labores de carga y descarga. El comercio justo es, en teoría, una forma de apoyar la venta de productos realizados en condiciones de no explotación laboral en los países menos desarrollados, principios que estos comercios no aplican en el Estado Español. *Aragón-Info*.

20 de octubre: Problemas con el convenio colectivo de *Delphi-CETASA*.

El sindicato Unión General de Trabajadores (U.G.T.) firmará en solitario el convenio colectivo con la dirección de la empresa *Delphi-CETASA*, de Tarazona (Zaragoza). Comisiones Obreras y Unión Sindical Obrera, los otros dos sindicatos representados en el comité de empresa pidieron un referéndum entre la plantilla antes de la firma, lo que fue rechazado por U.G.T., que tiene la mayoría de delegad@s en el comité. En el convenio, que estará vigente entre 1.998 y el año 2.000, se incluyen medidas para flexibilizar la jornada laboral, a cambio de incrementos salariales un 25% por encima del índice de precios al consumo y de contratar indefinidamente a sólo 66 trabajadoras y trabajadores de l@s 500 eventuales. *Heraldo de Aragón*.

20 de octubre: Privatizar *Telefónica* provocará desequilibrios.

Comisiones Obreras celebró en Zaragoza una reunión de delegad@s sindicales de la empresa *Telefónica de España*, en la que se alertó sobre los desequilibrios territoriales y sociales que provocará la definitiva privatización de la compañía. Para este sindicato, la empresa enfatizará el ahorro de costes, reduciendo el empleo y externalizando gran parte de sus actividades. Para empezar, *Telefónica* trasladó hace varias semanas el área de gestión aragonesa desde Zaragoza a Bilbo, y está concentrando otros servicios en Zaragoza en perjuicio de provincias limítrofes. *Heraldo de Aragón*.

22 de octubre: Nuevo accidente laboral en el recinto ferial de Zaragoza.

Un trabajador de 45 años resultó gravemente herido al sufrir quemaduras en cara, brazos y manos mientras manipulaba una caja de fusibles en el recinto ferial zaragozano. El herido fue ingresado en el hospital *Miguel Servet* donde se encuentra en observación. Hace tres semanas murió electrocutado en el mismo lugar un trabajador argelino. *El Periódico de Aragón*.

23 de octubre: Movilizaciones contra la pérdida de empleo en *Alcoa*.

Medio centenar de trabajadoras y trabajadores de la factoría que la multinacional estadounidense del aluminio *Alcoa* posee en Samiánigo (Uesca) se concentraron en la ciudad de Uesca, a las puertas de la Diputación Provincial, para protestar por el cierre previsto de las líneas de producción de discos de extrusión y aluminio doméstico. Trabajadoras y trabajadores recordaron que cuando *Alcoa* adquirió la empresa pública *Inespal* se comprometió a mantener el empleo y que el cierre de las dos líneas reducirá la plantilla a la mitad. L@s emplead@s se niegan a trasladarse a otras fábricas del Estado Español, como propone la multinacional. El día anterior, las Cortes de Aragón aprobaron por unanimidad una moción en la que se solicita al Gobierno Aragonés que realice las gestiones necesarias para mantener el nivel de empleo en la comarca del Alto Gállego, a la que pertenece Samiánigo. *Heraldo de Aragón*.

EDUCACIÓN

20 de octubre: Protesta escolar en Utrillas (Teruel).

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del instituto de enseñanza secundaria *Lázaro Carreter* de Utrillas aprovecharon una visita a la zona de responsables del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) para reivindicar la contratación de una profesora o un profesor de la especialidad de estructuras metálicas en el ciclo formativo de garantía social. El M.E.C. no ha sustituido todavía al profesor que comenzó el curso dando esta asignatura y la abandonó una semana después, y desde su Dirección Provincial en Teruel se ha afirmado que sólo se contratará a la o al sustitut@ a partir del 30 de noviembre. Madres y padres han anunciado movilizaciones si la plaza no se cubre inmediatamente. *Heraldo de Aragón*.

20 de octubre: El personal docente no ve claro el traspaso de competencias.

La Junta de Personal Docente de centros escolares públicos no universitarios aprobó una propuesta del sindicato Comisiones Obreras en la que se considera inaceptables los 67.083 millones de pesetas que el Ministerio de Educación y Cultura destinará a cubrir el coste de la transferencia de las competencias en educación pública no universitaria a la Diputación General de Aragón. La Junta indica que dicha cantidad no garantiza que se puedan paliar los recortes presupuestarios sufridos en cursos anteriores, tanto en inversiones como en plantillas y gastos de funcionamiento, ni compensar las peculiaridades geográficas y lingüísticas aragonesas. *Heraldo de Aragón*.

21 de octubre: Denuncian que no se cubren las bajas en los centros públicos.

Tanto la Junta de Personal Docente de centros escolares públicos no universitarios como la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) han denunciado la tardanza del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) en cubrir las bajas por enfermedad de profesoras y profesores de Zaragoza. Sindicatos, madres y padres achacaron este hecho a la escasa previsión de la Dirección Provincial del Ministerio, que no ha reservado un 2% de la plantilla para sustituciones, como se ha hecho en otros cursos. FAPAR denunció dos largas bajas sin sustitución en Tauste (Zaragoza) y una reducción de jornada de un profesor en Mediana de Aragón (Zaragoza), que lleva tres años sin solucionarse. Curiosamente, el Director Provincial del M.E.C., Alfonso García Roldán, anunciaba al día siguiente la llegada de la partida económica que permitirá realizar las correspondientes sustituciones. Según el Comité de Personal Laboral del Ministerio, a diferencia de lo que ocurre con el profesorado, las bajas entre el personal de limpieza no sustituyen, y se contratan las labores con empresas privadas. El Comité solicita la convocatoria de oposiciones, congelada desde 1.992. *Heraldo de Aragón*.

21 de octubre: Cerca de 200 alumn@s, sin prácticas.

Cerca de 200 alumn@s de comunicación, imagen y sonido del instituto de enseñanza secundaria *Los Enlaces* de Zaragoza no podrán recibir clases prácticas hasta diciembre, debido a las obras que se realizan en el centro, según el sindicato Confederación General del Trabajo. Las obras debían haber comenzado antes del verano, pero el retraso del Ministerio de Educación y Cultura en habilitar la partida económica necesaria provocó que dichas obras empezaran el 15 de septiembre. Para algun@s estudiantes las clases prácticas suponen el 30% de las totales. *Heraldo de Aragón*.

21 de octubre: MOLIMO, satisfecha con la Ley de Menores.

La Asociación Aragonesa para la Promoción y defensa de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia (MOLIMO) expresó su satisfacción por la aprobación del proyecto de Ley Orgánica Reguladora de la Responsabilidad Penal de los Menores por parte del Consejo de Ministr@s. MOLIMO valora positivamente la extensión de la jurisdicción de menores a l@s adolescentes de entre 16 y 18 años y la desjudicialización de las infracciones legales cometidas por menores de 13 años, y reivindica *una perspectiva educadora y responsabilizadora*, frente a *tratamientos paternalistas o represivos*. *Heraldo de Aragón*.

21 de octubre: Problemas con el transporte escolar en la provincia de Uesca.

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) ha denunciado que dos niñ@s del municipio oscense de Güel han de ser trasladad@s por su familia hasta la vecina localidad de El Soler, para poder acceder desde allí al servicio de transporte escolar. El Ministerio de Educación y Cultura optó por suprimir el transporte hasta Güel, al negarse la empresa encargada a transitar por la pista, lo que a juicio de FAPAR vulnera los derechos de l@s dos niñ@s. *El Periódico de Aragón*.

23 de octubre: El S.E.I. trata de extenderse por Teruel.

Miembros del Sindicato de Estudiantes de Izquierda (S.E.I.) se desplazaron a la ciudad de Teruel para potenciar su implantación. Este sindicato estudiantil pretende sostener diversas reuniones próximamente para conseguir este objetivo. *Heraldo de Aragón*.

23 de octubre: Nueve alumn@s, sin transporte escolar.

Nueve alumn@s de bachillerato de la comarca de Cariñena (Zaragoza) no pueden utilizar el transporte escolar por la sencilla razón de que no caben. La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del instituto de educación secundaria de esta población ha denunciado la imprevisión de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura, que sólo ha diseñado el servicio para l@s estudiantes de enseñanza secundaria obligatoria. A diferencia de el anterior ciclo, para el bachillerato no se subvenciona el transporte, por no ser obligatorio cursarlo. Ello supone una discriminación efectiva para l@s alumn@s del medio rural. En el caso de la comarca de Cariñena, el transporte escolar proporcionado por el Ministerio costaba 8.000 pesetas al mes. Al quedar exclud@s, l@s estudiantes de bachillerato de las localidades de Herrera de los Navarros, Aguilón, Tosos y Villanueva de Huerva deberán abonar 30.000 pesetas mensualmente. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

23 de octubre: Esperan recuperar el uso de las instalaciones del centro docente.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público *Gustavo Adolfo Bécquer* del barrio rural zaragozano de Garrapinillos espera poder usar una pista del centro que el Ayuntamiento de Zaragoza permite usar todos los sábados a un club de patinaje. La Asociación recuerda que las actividades escolares tienen prioridad ante otras cualquier otro tipo, aunque matiza que las primeras no excluyen totalmente a las segundas. *El Periódico de Aragón*.

SANIDAD

20 de octubre: Reclaman la implantación de un servicio de pediatría.

Desde el pasado mes de julio, el sindicato Comisiones Obreras (CC.OO.) realiza una campaña llamada *Ningún niño@ sin pediatra en nuestras comarcas*, para conseguir un servicio de pediatría para la comarca turolense del Jiloca, en la que viven un@s 1.200 niño@s en 35 localidades, que hasta ahora son atendid@s por medic@s de familia. Si l@s niño@s precisan de atención pediátrica han de desplazarse 100 kilómetros, hasta Teruel capital. CC.OO. ha recabado hasta ahora 500 firmas y la adhesión de 24 asociaciones y 10 ayuntamientos de la zona, y ha enviado hasta 14 cartas al Justicia de Aragón, Fernando García Vicente, reclamando una solución. *Heraldo de Aragón*.

22 de octubre: Concentración a favor de la sanidad pública.

La Plataforma en Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Aragón, integrada por colectivos políticos, sociales, sindicales y vecinales, convocó una concentración ante la sede de las Cortes de Aragón en Zaragoza para pedir la retirada de un proyecto de reforma de la Ley del Servicio Aragonés de Salud, que entiendo no defiende la salud pública y reduce los mecanismos de participación en el control y la gestión de la asistencia sanitaria por parte de trabajadoras, trabajadores y usuari@s, aparte de incrementar el gasto burocrático y abrir la puerta a la privatización de la atención sanitaria. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*..

MOVIMIENTO VECINAL

19 de octubre: Protestan por el vallado de una vía pública.

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola*, del zaragozano barrio de Delicias, ha solicitado al Ayuntamiento la revocación de una licencia de obras concedida el pasado mes de mayo a la comunidad de propietari@s del grupo de viviendas *Severino Aznar*. Las obras consisten en el vallado de las entradas a los espacios interiores del grupo de viviendas, que la Oficina Verde considera *de uso público*, como así lo reconoce el propio Plan General de Ordenación Urbana, puesto que pertenecen al Instituto de la Vivienda. La Junta de Distrito de Delicias, en cambio, considera privados estos terrenos, lo que, a juicio de la Oficina Verde, evidencia una descoordinación entre los diferentes servicios municipales. Parte del vecindario del propio grupo, contraria al vallado, ha denunciado la existencia de irregularidades en la votación donde se aprobó la instalación de las verjas. *El Periódico de Aragón*.

19 de octubre: Vecin@s de Casablanca se entrevistan en el Ayuntamiento.

Miembros de la Asociación *Tomás Pelayo*, del barrio de Casablanca de Zaragoza, se entrevistaron con el Concejal de Participación Ciudadana, Rafael Gómez Pastrana, al que exigieron las dotaciones de equipamientos que se les han negado durante una década. El Concejal prometió enviar información a l@s vecin@s sobre un futuro centro cultural, una nueva vía pública de acceso al barrio y la ampliación de la calle Embarcadero, y anunció una próxima visita para conocer de cerca las peticiones y razones de l@s habitantes de la zona. L@s vecin@s, sin embargo, no descartan nuevas movilizaciones, pues ni polideportivo, ni piscinas públicas, ni residencia de ancian@s entran en el presupuesto municipal de 1.999. Tampoco recibieron respuesta para sus reclamaciones sobre el transporte urbano. Ninguna de sus líneas entra actualmente en el barrio, tras el cambio de trazado de la número 35. L@s habitantes de Casablanca han amenazado además con acciones de protesta si se inician obras en los terrenos cercanos al Canal Imperial de Aragón sin ser informad@s y consultad@s. *El Periódico de Aragón*.

19 de octubre: Exposición vecinal sobre los espacios verdes que rodean Zaragoza.

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola*, del zaragozano barrio de Delicias, ha inaugurado una exposición sobre la realidad natural que rodea la ciudad de Zaragoza. La exposición refleja las características de estos espacios naturales, así como el modo de acceder a ellos, ha sido realizada por profesoras y profesores que trabajan la educación de adult@s en el barrio, y permanecerá abierta hasta el próximo 20 de noviembre en los locales de la Asociación (calle Delicias, 39). *El Periódico de Aragón*.

20 de octubre: Aprueban crear una biblioteca digital y se arrepienten.

Juan José Pérez, responsable del área municipal de urbanismo del Ayuntamiento de Uesca, ha reconocido que la

decisión de poner en marcha una biblioteca digital en el centro cívico del barrio del Perpetuo Socorro se tomó con *precipitación* y que presenta *múltiples problemas*. El mantenimiento anual de una instalación de estas condiciones requeriría 30 millones de pesetas anuales, un complejo sistema informático y personal especializado. Mientras tanto, el centro, que ha costado 200 millones, permanece cerrado, una vez finalizada su construcción en enero pasado. La Federación Interbarrios, que agrupa a numerosas asociaciones vecinales oscenses, reclama una decisión municipal urgente que permita su apertura. Desde el Ayuntamiento se intentan diluir responsabilidades intentando que sea el Consejo Ciudadano recientemente creado, constituido por grupos políticos y asociaciones vecinales, el que decida. *Heraldo de Aragón*.

20 de octubre: Unas obras de Eléctricas Reunidas dañan yacimientos íberos.

Unas obras de construcción de pistas para facilitar la renovación de una línea de media tensión entre Juslibol y Alfocea, barrios rurales de la ciudad de Zaragoza, han provocado daños en un yacimiento íbero cercano. Responsables de la empresa *Eléctricas Reunidas*, la autora de los destrozos, consideran los daños, el deterioro y desplazamiento de algunas piedras, mínimos y reparables, algo que dudan arqueólogos consultados. *El Periódico de Aragón*.

21 de octubre: Denuncian el mal estado de una carretera.

Vecin@s de la localidad oscense de Osso de Cinca optan por trabajar y estudiar en la población de Monzón para evitar viajar por la carretera A-1234 hasta la vecina localidad de Fraga. L@s vecin@s acusan a la Consejería de Ordenación del territorio del Gobierno Aragonés del mal estado de la carretera, que presenta desprendimientos imprevisibles y socavones en la calzada. L@s habitantes de la localidad han recogido 7.000 firmas en las últimas semanas pidiendo la recuperación de la vía pública. *El Periódico de Aragón*.

21 de octubre: Piden más inversiones en los barrios zaragozanos.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) propuso medidas relacionadas con la acción social, el deporte, el tráfico y la juventud al Teniente de Alcalde de Economía y Hacienda, José Atarés, durante una reunión en el Ayuntamiento de Zaragoza. La F.A.B.Z. cree que el crecimiento del endeudamiento municipal no se corresponde con las actuaciones emprendidas en los barrios. *Europa Press*.

22 de octubre: Ya nadie se cree lo del solar de Alumalsa.

Fuentes municipales anunciaron que el próximo pleno del Ayuntamiento de Zaragoza aprobará definitivamente la limpieza del solar que la empresa *Alumalsa* ocupaba en el barrio zaragozano de San José hace algunos años, primer paso para su urbanización, algo que llevan reclamando l@s vecin@s desde hace tiempo. El Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, prometió en su momento que la obra se iniciaría en verano, por lo que se hace difícil de creer que esta vez la promesa sea cierta. *Aragón-Info* y *El Periódico de Aragón*.

23 de octubre: Oposición vecinal a unos aparcamientos.

La Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del barrio zaragozano de Delicias ha rechazado el proyecto municipal de construir 1.200 plazas de estacionamiento de pago en dos grandes zonas de dicho barrio. La Asociación opina que al Ayuntamiento sólo le mueve el interés recaudatorio y ha anunciado la convocatoria de un referéndum para ver el grado de aceptación de la propuesta entre el vecindario. Para l@s vecin@s, la creación de nuevas plazas de aparcamiento agravarán los problemas de tráfico que actualmente padece este barrio, en el que habitan 125.000 personas y que soporta una gran densidad de edificaciones, y acusan al Ayuntamiento de no consultar con los sectores implicados. Los partidos políticos Chunta Aragonesista, Izquierda Unida y Nueva Izquierda han anunciado su intención de votar en contra de la propuesta del equipo de gobierno. *Heraldo de Aragón*.